



県民と議会を結ぶ

うどん県 香川県 それだけじゃない

と
県議会

かがわ



Let's make KAGAWA

令和4年11月定例会

代表質問

《自民党県政会:氏家(孝)議員、自民党議員会:平木議員、かがわ立憲みらい:竹本議員》

一般質問《7会派、11名の議員が登壇》

議員提出議案等《条例1件、意見書5件を可決》

常任委員会だより・閉会中の委員会活動《10~11月》

可決・同意等された知事提出議案

主な議案

○令和4年度香川県一般会計補正予算議案(総額117億200万円余)

新型コロナウイルス感染症対策として「感染拡大防止対策と医療提供体制の整備」、「雇用の維持・事業の継続」、「県民の生活支援」、「地域経済の回復・活性化」の観点から早急に対応が必要なものなどの補正予算。

その他20議案

高校生フォトコンテスト
議長賞作品「大地の星空」
撮影者:丸亀高校
山地 遥奈さん



みんなの声を
まっちょる犬

Vol.100

ほっと県議会かがわ
令和5年1月25日発行

Let's make KAGAWA

11月定例会

11月24日から12月15日



氏家 孝志 議員
自民党県政会

問 総合計画の見直しと来年度予算の編成は。

答 池田知事総合計画の見直しは、基本方針を新たに「安全・安心で住みたくなる香川をつくる『県民100万人計画』」、「活力に満ち挑戦できる香川をつく

査の積極的活用を県民にお願いしており、引き続き周知を徹底するとともに、高齢者施設などで頻回検査を実施する。

状況となった際には、政府対策本部の決定を踏まえて、本県の対応を速やかに決定する。

状況となった際には、政府対策本部の決定を踏まえて、本県の対応を速やかに決定する。

実施可能な事業は、来年度当初
予算案として提案したい。
具体的事業の全体については、
本県の子育て支援社会の実現の
ための計画である「第2期香川
県健やか子ども支援計画」の見
直しに合わせて示していく予定で
ある。

答 知事 11月に運航再開したこのウル線の早期の安定的な需要確保のため、本県へのツアーや商品の販売促進や機能強化への取組みは、報発信媒体として、様々な場面で積極的に活用する。

答 知事令和2年に設立した「香川ため池保全管理サポートセンター」において、ため池管理者に対する技術面での指導等に加え、今年度から現地講習会を開催し、日常管理や豪雨時等の緊急点検時の現場での留意点を国知するなど、ため池管理者の管理技術や防災意識の向上を図

いることから、来年度は、国の補助金を活用して、市町と連携しながら、7市5町の約100箇所のため池で、監視カメラや水位計等の整備を進めていく。

いることから、来年度は、国の補助金を活用して、市町と連携しながら、7市5町の約100箇所のため池で、監視カメラや水位計等の整備を進めていく。

る「デジタル田園都市100計画」、「多くの人が行き交い訪れたくなる香川をつくる『にぎわい100計画』」の3つとし、これら の基本方針のもと重点政策を位置づけたい。

移転場所は、駐車場が広く確保でき、公共交通の利便性も現地と比べ低くない高松市郷東町の県有地が適当と考えている。

旧中央病院跡地は、様々な観点から利活用のあり方の検討を重ねてきたが、現時点の考え方として、本庁舎に近接する大変重要な土地であり、売却は行なはず県が保有したいと考えている。県議会の御意見も伺いながらできるだけ早く、有効活用の方策を検討していく。

ることなく、単独で持続的な運営を行うことは難しいのではないのかと認識している。

今後は、建物の解体も含めたより幅広い検討を進め、方向性を示せるよう努めていく。

問 武力攻撃や大規模テロ等に対する国民保護体制の強化は、
答 知事国民保護に関する県民の理解や意識の促進については周知啓発を行うほか、住民避難訓練も実施しているが、今後、セミナーやシンポジウムを開催する

問 第8波に向けた新型コロナウイルス感染症対策の取組みは。

答 知事 外来医療体制は、今冬の感染ピーカ時に備えて、診療検査医療機関の新規指定や診療時間の延長を依頼するほか、県医師会と連携し、年末年始などの休日にも、できる限り多くの医療機関で、発熱患者などへの対応が行われるよう、引き続き取り組んでいく。

医療機関の負担軽減のため、感染の不安を感じた場合の無料検査

全を期し、3つの基本方針を中心的に重点的に取り組み、財政の持続可能性を確保しながら編成する

成26年9月に閉館して以降、民間事業者などによる利活用の可能性を考えながら、取扱いの方向性の検討を行ってきた。県立アリーナの整備で体育馆としての役割を終えていることや

など、県民の理解や意識の醸成等、
向けた取組みをさらに進めたい。
初動体制の整備を図るために、
国や市町と連携して、Jアラートによる情報伝達訓練や住民避難訓練などを実施しているが、今



代表質問 11月28日

子育て支援施策の効果的な推進のため、市長・町長との意見交換をより頻繁に行うほか、子どもの保護者や、子ども・子育て支援に関する事業に携わる方、学識経験者で構成する「香川県子ども・子育て支援会議」にも諮ったうえで、子育て支援施策全般の基本的考え方と方向性を定めたいと考えている。

この基本的考え方等は、令和5年2月定例会を目途に示し、

「立地企業を支える交通・物流拠点網の充実」、「企業が求める人材確保の支援」、「本県独自の企業立地優遇制度による支援」、「ワシントンサービスの充実や各種技術的支援」の5つの観点から、具体的な検討を進めている。

今後、検討委員会での議論を深めながら、年度末までに「プランを策定するとともに、本県の優れた立地環境の紹介などと合わせたPR冊子をとりまとめ、情

問 ため池の保全管理の取組みは。



畠内の木粗模なたぬ油(溝濃油)

ち上げたところであり、今後はこの場で検討を進めながら、本年度中には、部活動の地域移行に関する県の考え方等を示したい。県教育委員会としては、部活動の地域移行が、生徒にとって望ましいスポーツ・文化芸術環境につながるよう、学校現場の意向、生徒や保護者の思いを十分に尊重しながら、市町と共に取り組んでいく。

いることから、来年度は、国の補助金を活用して、市町と連携しながら、7市5町の約100箇所のため池で、監視カメラや水位計等の整備を進めていく。

※1 カテゴリーIII=計器着陸装置の精度のこと。カテゴリーIIIが整備されれば、対応可能な航空機の場合悪天候でも計器により滑走路への誘導が可能。



平木 享 議員
自民党議員会

問 国の経済対策への対応と
来年度の予算編成は。

答 知事国が交付金を活用し
た事業者への支援や、低所得の
子育て世帯に対する県独自の特
別給付金。さらに、このたびの國
の総合経済対策に呼応して、現
時点で対応可能な出産・子育て
応援金や防災・減災、国土強靭
化に資する公共事業を盛り込ん
だ補正予算案を提案した。

来年度予算は、香川の未来を
第一歩となる予算にしたいとの
考え方のもと、子ども・子育て
定住の促進、女性や高齢者、障
害者の活躍や社会参加の促進、
防災・減災対策、インフラ施設
の老朽化対策、アクションプラン
に沿った企業誘致などの取組
について、効果的な方策を検
討し、財政の持続可能性確保の
観点から、必要な財源を確保し
て、編成を行う。

問 地域防災力強化のための大
学との連携を含めた人材育成は。

答 知事現在、香川大学におい
て、「自然灾害の軽減を目指す技
術者」などの育成や、社会人を対
象に「災害・危機対応マネー
ジャー」を養成する講座が実施さ
れているほか、県でも、大学と連携
して、自主防災組織のリーダーや
防災士の育成を図っている。

人材の活用については、香川大
学で防災・危機管理を学んだ学
生や社会人、県内で育成した自
主防災組織のリーダーや防災士
を、今後、県や市町での、防災セ
ミナーや研修会の講師などとし
て、これまで以上に積極的な活用
を図っていくほか、大学と連携し
て、地元企業の防災・危機管理の
取組みの紹介や、危機管理人材
を求める地元企業とのマッチング
などを、県内において活躍できる仕
組みを検討していく。

問 障害者の就労・生活支援は。

答 知事県内4箇所に設置している
障害者就業・生活支援センター
で職場実習を行っており、この結
果、昨年度は、141人の就職が
なされた。

障害者の職場の拡大は、就労継
続支援B型事業所(※2)、下欄外参照)を
対象に、新分野進出や販路開拓
等のノウハウを持つ専門家を派
遣しており、これを広げていく。
「香川県社会就労センター協
議会」に設置している共同受注
窓口で、事務所の清掃や農作物
の植付け等の作業の斡旋・調整
を行い、新規業務の開拓や、新し
い就労継続支援B型事業所の参
加促進に努めていく。

生活支援は、「第6期かがわ障
害者プラン」に基づいて、障害者
が、住み慣れた地域で自分らし
く暮らせるよう、相談支援体制
の整備や、住む場所の確保などに
取り組んでいく。

障害者プランに基づいて、障害者
が、住み慣れた地域で自分らし
く暮らせるよう、相談支援体制
の整備や、住む場所の確保などに
取り組んでいく。

女性の就労支援では、「かがわ
女性・高齢者等就職支援セン
ター」で、就労相談やキャリアア
クセスセミナー等を実施している。

今後は、働くことを希望する女
性人材の雇用機会確保や活用
し、連携できるネットワークづく
りを行う。

女性・高齢者等就職支援セン
ターで、就労相談やキャリアア
クセスセミナー等を実施している。

今後は、働くことを希望する女
性人材の雇用機会確保や活用
し、連携できるネットワークづく
りを行う。

女性の就労支援では、「かがわ
女性・高齢者等就職支援セン
ター」で、就労相談やキャリアア
クセスセミナー等を実施している。

城本 宏
議員

自民党県政会

問 観光立県を目指すための道路整備は。

答 県外観光客のうち約8割が自動車を利用しておらず、観光客の利便性や快適性の向上に加え、交通安全の確保を図るために幹線道路の整備等に取り組んでいます。現在、今後15年間の道路整備計画の策定を進めており、渋滞や交通安全などの課題への対応に加え、観光振興など地域経済の活性化にもつながる幹線道路ネットワークの検討を行っている。

問 今後の鳥インフルエンザ対策は。

答 県内の全養鶏場に対し、改めて、ウイルスの侵入防止に関する重要7項目の遵守徹底を指導したほか、消毒用の消石灰を配布し、場内の消毒の徹底を働きかけた。埋却地は、各市町と連携し、適切に確保が図られるよう働きかける。発生農家や制限区域内の農家などに対し、国の手当金等が早期に交付されるよう申請手続きの支援等を行っている。

問 柞田川の河川整備は。

答 下流部からの局部的な改良や河道掘削等を実施している。堤防が低い区間は、住民の合意を図ったうえで、堤防の嵩上げ等の対策を実施していく。抜本的な河川改修は、今後、近年の降雨状況を踏まえた降雨強度等の見直し検討を行い、現行の工事実施基本計画を河川整備計画等に改定する準備を進めたい。

問 県立高校の空調設備の費用負担は。

答 維持管理経費は、学校ごとに、設備のリース料金や電気代見込額などを積算し、毎月定額を保護者に負担いただいている。熱中症対策など生徒の健康管理の観点や、保護者負担軽減の観点、他県の公費負担化の状況等を踏まえ、空調設備の費用負担のあり方の検討を進めている。

森 裕行
議員

かがわ立憲みらい

問 瀬戸内国際芸術祭の今後は。

答 繙続作品を生かした活動の通年化に取り組みながら、これまで以上に地元市町の地域振興方策に寄り添い、文化芸術分野の人材育成などに取り組むことで、より地域に根差した芸術祭とすることが課題である。県議会をはじめ、地元市町や関係団体、地域の方々などからの意見も踏まえ、実行委員会で議論を深めていきたい。

問 物価高騰下における農業大学校及び農業試験場の事業執行は。

答 農業大学校では、温室の温度管理や、効率的な在庫管理に努めており、今のところ直接的な影響はないが、来年度以降の運営に支障が出ないよう対応する。農業試験場では、農薬等を一括で単価契約するほか、節電に努めており、現時点では試験研究への影響はないが、今後、予算確保など必要な対策を行う。

問 小規模農業を支える取組みは。

答 昨年度から、農業生産活動や農地の維持管理作業等を共同で請け負う、農業支援グループの設立を促進している。農業改良普及センターで作成した小規模農業者向けの経営モデルを活用するなど、農家の形態に合わせた経営面や技術面での指導等をきめ細かに行い、小規模農家の営農継続を支援する。

問 自転車の交通安全対策は。

答 「自転車指導啓発重点地区・路線」において、「自転車安全利用五則」を周知するキャンペーン活動や、交通指導取締り等を強化してきた。自転車の通行環境を確保するため、交通規制の見直しに加え、道路管理者に対し、自転車の通行場所を示す矢羽根型路面表示等の更なる整備を働きかけるほか、悪質・危険な交通違反に対する検挙活動を強化している。

白川 和幸
議員

自民党県政会

問 高校生のキャリア教育及び若者の地元企業への就職支援は。

答 高松商業高校では和菓子工房と讃岐和三盆を用いた商品開発を、坂出工業高校では建築事務所と都市計画を考えるグループワークを、農業経営高校では県内ワイナリーといちごワインの開発を、観音寺総合高校では、複数企業と連携し伊吹島活性化に向けた取組みを実施するなど、地元企業と積極的に連携したキャリア教育が進められている。

学生や求職者、登録企業等の利便性を高め、県内企業の魅力や情報をウェブ上でより一層効果的に発信していくため、現行の就職支援サイト「jobナビかがわ」と「インターナンバーナビかがわ」を統合し、新たな就職支援システムとして「ワクサポかがわ」を、2月に稼働したい。

問 大学・地域共創プラットフォーム香川の取組みは。

答 進学・教育の面では、県内高校で「合同進学説明会」を3回開催し、就職の面では、「業種別オンライン県内企業見学ツアー」を実施し、延べ187名が参加した。地域活性化の面では、「若者の県内定着」をテーマに、学生などとともに、いわゆる「アイデアソン」(※5 ページ)を実施し、若者の視点から、観光情報の発信や県内中小企業を対象とした地域DXの推進などに取り組んでいる。

問 荒廃農地の発生防止は。

答 畜産飼料の高騰で需要が高まっている飼料用米や、パックごはん等の新たな需要が期待できる輸出用米など、非主食用米への転作を推進するほか、果樹や茶の産地において、地元の生産法人等を中心に、栽培管理の負担が比較的小ない本県特産のオリーブへの転作や、地域内の荒廃農地を借り受けた新植などの取組みが進められている。

都築 信行
議員

公明党議員会

問 子どもの意見を聞く場の創出は。

答 現在、国では、国内の先進事例や諸外国の取組みについての情報収集や、有識者からのヒアリングを行うほか、モデル事業を実施しており、意見聴取を通して、どのような仕組みや環境が適しているか検討されている。この調査研究結果は、今年度中にとりまとめられる予定である。今後、子どもや子育て当事者等の意見を本県の子育て施策に反映させるため、国の調査研究を踏まえるとともに、他県の先行事例等の情報収集も行いながら、意見聴取機会の確保方策等、本県での対応について検討を進めていきたい。

問 若者の経済的基盤への支援は。

答 働き方改革の推進や正規雇用の促進などの雇用対策に加え、企業が競争力を強化し、賃金引上げにつながるよう、かがわ産業支援財団での販路拡大や経営改善の支援のほか、産業技術センターでの技術支援などに取り組んでいる。

県立高等技術学校では、施設内や民間の委託訓練を実施し、昨年度は623名が受講しており、引き続きニーズに応じた様々な職業訓練の機会を提供する。毎年、県内の労働組合や経済団体等で構成する「香川県雇用対策協議会」を開催し、若者の雇用対策について意見交換をしている。今後も関係機関と連携し、次代を担う若者への支援に努める。

問 県立高校での空調設備に係る費用負担の軽減は。

答 昨今の電気代高騰により、さらに保護者負担の増加が見込まれており、熱中症対策など生徒の健康管理の観点や、保護者の負担軽減の観点、他県の公費負担化の状況等を踏まえ、県立高校の空調設備に係る費用負担のあり方について、検討を進めている。

松本 公継
議員

自民党議員会

問 新型コロナワクチンへの対応は。

答 長引くコロナ禍のもと、ワクチン接種に対する意識の低下が懸念される。接種の促進については、広域集団接種センターの再開などにより県全体の接種率の底上げを図る。また、乳幼児接種については、県のホームページの内容を充実させることでわかりやすい情報提供を行い、保護者の不安や負担の軽減を図る。

問 南海トラフ地震臨時情報の周知と避難行動の確保は。

答 臨時情報発表時は高齢者や障害者などの要配慮者には1週間の事前避難を行っていたことにしており、事前避難が必要な地域を具体的に示すなど、わかりやすく丁寧な周知を行う。地区防災計画の中に、要配慮者の具体的な避難方法を盛り込み、実際に訓練を行って確認することを促すなどの支援を行う。

問 ヤングケアラーの実態と支援は。

答 支援機関への調査では、認知度は支援機関により差が大きく、必要な支援のつなぎ先を十分認識していない支援機関もあるという実態が確認された。今後、支援体制の整備に必要な施策を検討する。

児童生徒を対象にした調査では、「大人に代わって幼い兄弟姉妹の世話をしている」という回答などもあることから、教職員等の意識の向上を図る研修を行うなど、学校における早期発見の体制づくりにも努める。

問 ことでん新駅整備と複線化は。

答 新駅については、県道太田上町志度線との交差部に駅前広場と合わせて整備される予定であり、高松市及び事業者が、用地取得に取り組んでいる。複線化事業については、新駅の整備と進度調整を行なながら工事を進めていく。

松岡 里佳
議員

自民党県政会

問 就学前教育の充実は。

答 地域の自然との触れ合いや人々との交流など、コロナ禍においても充実した保育が実践されるよう働きかける。育児不安を持つ親への支援は、市町や児童相談所で相談に応じていることを周知する。保育人材の不足は、「保育士人材バンク」を活用し就職につなげている。特別な配慮が必要な子どもへの支援は、今年度から保育所等で医療的ケアに従事する看護師等を配置する経費を支援している。

就学前教育と小学校教育との円滑な接続を図るため、幼稚園、保育所、認定こども園の保育者と小学校の教員がともに研修する場を設けている。来年度は、義務教育課内に「幼児教育支援センター」を設置し、保育者の研修や相談業務、市町や就学前教育施設に対する指導・助言等の充実に努める。

問 ジオツーリズム(※4 6ページ)の推進は。

答 ジオサイトを歩いて巡るガイドツアーの情報を発信している。三木町でジオサイトを学ぶ里山の登山などの事業費の一部を補助した。県観光協会が実施する「さぬきアカデミー」でジオサイトの講座を設けるほか、今年度から開始した観光ガイドの育成では、現地で大地の成り立ちを学ぶ研修を取り入れている。

問 民俗芸能の継承への支援は。

答 綾川町・まんのう町や保存団体と連携して、風流踊の価値や魅力を広く知ってもらうため、地元や県立ミュージアム等での巡回展示の開催や、3月25日にはサンポート高松で登録記念行事を行う。「かがわ郷土芸能フェスタ」など、民俗芸能を発表する機会を提供し、その魅力を県内外へと発信する。将来の担い手となる子どもたちに興味・関心を持ってもらえるよう、活動を支援する。

※5 アイデアソン=「アイデア」と「マラソン」を組み合わせてつくられた造語で、特定のテーマについて多様なメンバーが対話を通じてアイデアを出し合うイベント。

※4 ジオツーリズム=ジオパーク(地質学的に重要な場所の保護や活用について総合的に管理されたエリア)を観光コンテンツとして、自然や環境などについて学ぶ旅行のこと。

議員提出議案

●条例

①香川県議会の保有する個人情報の保護に関する条例議案(可決)

●意見書

- ①マイナンバーカードの普及状況を地方交付税や各種交付金に反映させる方針の見直しを求める意見書案(否決)
- ②女性デジタル人材育成を強力に推進するための支援を求める意見書案(可決)
- ③地方公共団体情報システムの標準化に関する意見書案(可決)
- ④反撃能力(敵基地攻撃能力)保有検討の中止を求める意見書案(否決)
- ⑤森林・林業・木材産業施策の推進を求める意見書案(可決)
- ⑥新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの同時流行への対策強化を求める意見書案(可決)
- ⑦全国一律の子ども医療費助成制度の創設を求める意見書案(可決)

請願・陳情

◆審査件数 17件

○不採択 14件

- ・新型コロナ禍に伴う大学生への支援と学費・奨学金の負担軽減を求ることについて
- ・消費税率5%以下への引下げを求める意見書の提出について(2者から)
- ・政務活動費収支報告書類公表方法の改善を求ることについて
- ・旧統一教会との関わりの徹底解明と根絶を求ることについて
- ・消費税インボイス制度の実施中止を求める意見書の提出について(2者から)
- ・安全・安心の医療・介護の実現のため、人員増と処遇改善を求める意見書の提出について
- ・介護保険制度の改善を求める意見書の提出について
- ・さらなる負担増・給付抑制を進める介護保険改定案の撤回及び介護保険財政の抜本的な見直しを求める意見書の提出について
- ・マイナンバーカードによるオンライン資格確認義務化の撤回を求める意見書の提出について
- ・マイナンバーカードの健康保険証一体化計画に対し、中止を求める意見書の提出について
- ・学校給食の無料化を求ることについて
- ・新幹線の導入見直しを求ることについて

○継続審査 3件

- ・厳しい財政の下、政務活動費の使途適正化に向けて領収書等のホームページ公開等を早急に実現することを求ることについて
- ・日米地位協定の改定を求める意見書の提出について
- ・通級指導教室の充実について

選任・任命同意の人事案件

◆香川県監査委員

武田 宏之(同意)

◆香川県収用委員会委員

松井 創(同意)

◆香川県収用委員会委員

楠瀬 正司(同意)

11月定例会

一般質問



12月13日



里石 明敏
議員

自民党県政会



氏家 寿士
議員

自民党県政を考える会

問 保育の質の向上や多様な保育ニーズへの取組みは。

答 保育士人材バンクにおける就職・復職支援等による、人材の確保に努めるとともに、研修等による保育の質の向上に取り組んできた。一時預かりや病児保育など必要な時に必要なサービスを受け、安心して子育てができる環境整備を進めることができた。未就園児の育児の相談に応じ、助言を行う認定こども園等の情報が家庭に届くよう、市町や関係機関と連携していく。

問 スタートアップ (※8 9ページ 下欄外参照) 支援の取組みは。

答 かがわ産業支援財団において、スタートアップを支援するためのインキュベート (※9 9ページ 下欄外参照) 施設を提供するとともに、創業に必要な知識・ノウハウを得るために、創業支援塾を開催しているほか、地域活性化連絡などの社会的事業分野において、地域課題の解決に向けた新たな取組みを資金面から支援する「起業等スタートアップ支援事業」を実施している。

問 サンポート高松地区のプロムナード化への取組みは。

答 地区内における高松市道のあり方が重要となる。高松市と一体となり、地域住民や多くの関係者の皆様の御理解、御協力をいただきながら、プロムナード化の実現に積極的に取り組んでいきたい。

問 県道三木綾川線バイパスルート整備の必要性は。

答 県道三木綾川線は、渋滞対策として、交差点改良などを実施してきた。7月には、バイパス構造ルート上で高松市が整備した市道が供用を開始し、周辺の道路環境に変化が生じているため、現在の交通量や渋滞状況の調査を行い、これまでの渋滞対策等の効果を検証し、バイパス整備の必要性を検討している。

問 弘法大師・空海御誕生1250年を契機とした誘客促進は。

答 空海関連のスポットを巡るツアーや黒板ワークショップなどを開催した。全国からの誘客のため、旅行会社に中讃エリアの観光スポットや四国遍路を組み込んだ商品造成と送客を働きかけている。テレビ・雑誌を通じて、善通寺の歴史や文化、アートや遍路、食などを広く情報発信するなど、1250年祭を強くPRする。

問 空き家対策は。

答 老朽化して危険な空き家への除却補助を行う市町に財政的支援を行うほか、不動産、建築、法律等の専門家や事業者による「空き家利活用サポートチーム」が様々な相談に対応している。今後はこれまで以上のペースで空き家の増加が見込まれ、県全体でどのような対策を進める必要があるのか、改めて検討する。

問 人と動物との調和のとれた共生社会づくりは。

答 飼い主のいない猫を適切に管理する「地域猫活動」 (※7 9ページ 下欄外参照) を支援する市町に費用の一部を助成するほか、「さぬき動物愛護センターしづの森」を中心に、ボランティア等と連携して、犬猫の飼い方相談の実施や、譲渡ボランティアの制度などの取組みで、共生社会の実現を目指す。

問 特殊詐欺対策は。

答 抑止対策は、防犯機能付き電話機の設置や留守番電話の常時設定を働きかけるとともに、高齢者等への防犯教室開催や、金融機関等と連携して声かけの促進に取り組んでいる。取締りは、犯行に使われた電話番号の利用制限等の犯行ツール対策を推進するほか、迅速、的確な初動捜査により、実行犯や犯行に関与した暴力団員等を検挙している。



樋 昭二
議員

共産党議員団

問 軍事費2倍化に対する知事の所見は。

答 防衛費は、我が国を取り巻く安全保障環境が厳しさを増す中、政府において国民の命や暮らしを守るためにどうあるべきなのか、まずは国会の場で十分な議論が尽くされ、その上で必要な予算額が適切に判断されるべきものと考えている。

問 旧統一教会と県政の関わり等は。

答 世界平和統一家庭連合、いわゆる旧統一教会の被害者救済に向けた新法は、法人等による寄付の勧誘に関する禁止行為に加え、配慮義務についても、その違反に対する措置が盛り込まれるなど、被害者救済の観点からは、一定、実効性が確保されたものとなっていると考えている。県としては、今後は旧統一教会や関連団体を含む、社会的に問題が指摘されている団体との関わりは持たないよう、徹底していく。

問 犯罪被害者等への支援は。

答 「香川県犯罪被害者等支援条例」を制定し、相談体制の充実や見舞金給付制度の創設など、犯罪被害者等への支援を推進している。同条例では、市町の責務として、地域の状況に応じた施策を策定し、実施することとしており、ワンストップ相談窓口の設置や公営住宅への優先入居などの支援策が講じられている。

問 地域経済振興につながる子育て支援は。

答 子育てに係る経済的支援は、効果的な支援方法などについて十分に検討する必要があります。現在、子育て施策全般の再構築について検討を進めている。乳幼児医療費支給事業の対象年齢の引上げも、本県の子育て施策と医療施策全体の中で、県と各市町の財政負担の関係や施策の効果などについて、様々な観点から十分に検討していく必要があります。

問 ふるさと納税の展開は。

答 県では、寄附用途の拡充をはじめ、返礼品の充実や携帯キャリア決済の導入など、寄附しやすい環境の整備などに努めているが、昨年度の寄附実績額は、6,136万円余と全国第33位に留まっている。10月には、県内各市町と、返礼品の新規開拓や効果的なPRの手法などについて意見交換をした。引き続き、多くの方に応援してもらえるよう努める。



山本 悟史
議員

国民民主党・無所属の会

問 県内消防の一元化は。

答 平成20年に全市町を対象とし、県内9消防本部を1消防本部に統合する「香川県消防広域化推進計画」を策定し、県と市町等で構成する検討委員会で検討を行ってきたが、これまで具体的な動きは出でていない。消防職員の減少や高齢化により、将来的に消防力の低下が懸念される中、広域化については、引き続き検討していく必要があると認識している。

問 今後の工業団地の整備等は。

答 民間資本による工業団地の整備を促進し、実効性のある企業誘致につなげていくため、今後、民間事業者による工業団地の開発に対する支援を検討していく。県内の市町と協力し、用地の開発・造成に伴う各種行政手続きのワンストップサービスによる支援や立地企業の活動を支える上下水道等の各種インフラ環境の整備等にも取り組んでいく。

問 県有公共施設等総合管理計画の推進は。

答 国や市町とともに香川県公有財産最適利用連絡協議会を設置し、施設の空きスペースや未利用地などの情報を共有してきた。1月には、県域を東西に分けたブロックごとに協議の場を設け、類似施設の集約化や相互利用に向けて、成果が上がるよう取り組んでいく。

問 行政組織におけるDXの推進は。

答 マイナンバーカードについては、マイナポータルを通じた電子申請により窓口の混雑緩和につながるため、その申請機会の拡大に資する取組みや、わかりやすい周知広報を実施している。DXを推進する人材育成には、職員の意識醸成、データ利活用方法や先進事例を学ぶ研修を実施するほか、職員が能動的にスキルの向上を図れるよう、資格取得など自己啓発に対する支援を実施する。



植條 敬介
議員

自民党県政会

問 カーボンニュートラルポート (※6 8ページ 下欄外参照) の取組みは。

答 重要港湾である高松港及び坂出港で、学識経験者や、国、県、市及び関係事業者等による協議会を設置することとしている。高松港では、来年度には協議会を設置し、カーボンニュートラルポート形成計画の策定に着手したい。坂出港では、坂出市が9月に協議会を設置し、既に形成計画の策定に取り組んでいる。

問 今後の工業団地の整備等は。

答 民間資本による工業団地の整備を促進し、実効性のある企業誘致につなげていくため、今後、民間事業者による工業団地の開発に対する支援を検討していく。県内の市町と協力し、用地の開発・造成に伴う各種行政手続きのワンストップサービスによる支援や立地企業の活動を支える上下水道等の各種インフラ環境の整備等にも取り組んでいく。

問 県有公共施設等総合管理計画の推進は。

答 国や市町とともに香川県公有財産最適利用連絡協議会を設置し、施設の空きスペースや未利用地などの情報を共有してきた。1月には、県域を東西に分けたブロックごとに協議の場を設け、類似施設の集約化や相互利用に向けて、成果が上がるよう取り組んでいく。

問 行政組織におけるDXの推進は。

答 マイナンバーカードについては、マイナポータルを通じた電子申請により窓口の混雑緩和につながるため、その申請機会の拡大に資する取組みや、わかりやすい周知広報を実施している。DXを推進する人材育成には、職員の意識醸成、データ利活用方法や先進事例を学ぶ研修を実施するほか、職員が能動的にスキルの向上を図れるよう、資格取得など自己啓発に対する支援を実施する。

常任委員会だより

総務委員会

政策課題に対する取組みにおける検討状況等は。

答 大阪・関西万博プロジェクトチームは、各市町と意見交換を行い、万博会場での催事への参加などを検討している。空飛ぶクルマプロジェクトチームは、離発着場や飛行ルート、事業性等の調査や官民協議会の設置を検討していく。データ利活用プロジェクトチームは、EBPM(※10下欄外参照)に基づく考え方などの情

報収集を行い、序内で共有を図るとともに、段階的に導入する方法などを研究している。



空飛ぶクルマ

市町の防災対策の自主点検

する今後の県の対応は。

答 自主点検は、自助・共助・公助による災害への備えを着実に進めるため、市町が積極的に取り組むべき課題・項目として、県が整理した17分類133項目について、毎年実施している。7月1日時点では、全市町で対応済みの項目は52項目であり、平成18年に比べ46項目増加するなど、一定の進捗がみられる一方、「児童用や障害者用のパンフレット等の作成」など、特

に取組みが進んでいない項目がある。

県では、市町が行う「防災意識の向上を図る取組み」などに要する経費の一部を補助しておらず、今年度からは、特に取組みが進んでいない項目のうち「自主防災組織等と連携した避難計画や避難所運営マニュアルの作成」について、自主防災組織等が地区防災計画を策定する際に、一地区当たり30万円を上限に補助するなど、今後とも、必要な支援を積極的に行っていきたい。

そのほか、次期文化芸術振興計画、渴水時の対応と影響、香川漆芸のブランド力向上、瀬戸内国際芸術祭、マイナンバー開発、個人情報保護制度、南米県人会との交流促進、善通寺職員住宅、差別のない社会、防災道の駅、救急救命士の活用、消費者行政の推進などについてただしました。

■環境建設委員会
県立自然公園の利用促進
問 老朽化した施設改修等の予定や条例議案に関するパブリックコメントの実施結果は。

答 今期定例会で提案の補正予算では、竜王山の急傾斜区間に設けた木製階段の改修、大川山地域の散策道への滑り止め設置や野営場トイレの修繕、寒霞渓園地の石畳の改修などを予定している。

「香川県立自然公園条例の一部を改正する条例議案」のパブリックコメントではオフロー

ドバイクなどの登山道への進入による被害防止や登山者の安全確保対策に関する意見があつたことなどを踏まえ、県立自然公園条例施行規則の一部を改正し、舗装されていない遊歩道のうち指定する区間でのオフロードバイクなどの使用を許可制としたいと考えている。

より多くの人に本県の豊かな自然環境を享受していただき自然公園等の利用環境の整備を図りたい。



気管切開や経鼻経管栄養を行う医療的ケア児

■文教厚生委員会
医療的ケア児等への支援
問 支援の状況と取組みは。

答 令和3年4月に「香川県医療的ケア児等支援センター」を設置し、専門的な助言や必要な支援情報提供を行うほか、講演会等の開催、医療的ケア児等コーディネーターの養成、支援者を対象とする研修や意見交換会等を実施している。

オンラインツールも活用しながら情報発信等の整備を進めており、支援センターを中心

に、医療的ケア児等が住み慣れた地域で必要な支援を受けられるよう、地域全体の総合的な支援体制を構築したい。

問 給付金の具体的な内容や、今後の県経済の活性化は。

答 コロナ前と比較して、売上が20%以上減少または売上総利益率が10%以上減少している県内事業者に対し、法人に10万円、個人事業者に5万円の給付金を支給し、営業継続を支援する。申請に当たっては、申請者の負担を少しでも軽減したいと考えており、補正予算議案が

議決された後、年内には給付金の具体的な内容を公表し、年明けのなるべく早い時期に申請の受付を開始したい。

今後、総合計画を見直す中で、本県経済の発展を図るために、施策全般を示すとともに、特に重点的に取り組んでいく必要がある戦略については、具体的な個別計画で定めることとし、引き続き国や市町、関係機関との緊密な連携や、県内企業の状況の把握に努め、持続的な県内経済の活性化に、全力で取り組みたい。

■学校における情報化の推進
学校の総合経済対策に関する予算の内容と国土強靭化の推進に係る考え方。

答 防災・減災対策や公共土木施設の老朽化対策などに約74億円、幹線道路ネットワークの整備などに約29億円、計約103億円を計上しており、このうち、「防災・減災・国土強靭化のための五か年加速化対策」に関する予算は、約79億円で全体の約8割である。

今後も国に対し「五か年加速化対策」の拡充や継続等を

問 新たに取組みを始めた学校給食用パンへの県産小麦の利用拡大は。

答 パン用小麦の試験栽培の結果、品質・収量ともに良好であった「はるみずき」に「さぬきの夢」をブレンドした県産小麦100%の学校給食用パンを、県内小中学校や公立幼稚園など280か所に、12月以降2月まで、2回ずつ提供するとともに、県産小麦の特長を紹介する食育冊子を配付するなどして認

問 今後の取組みは。

答 先進的にICTの活用を進めている学校がある一方で、ICTの活用に消極的な学校や校内での指導方法の共有等が十分に図られていない学校もみられ、国の調査では、他の都道府県に比べて、ICTの活用が非常に低い状況にある。

そのような状況の改善を図るため、教育の情報化に係るビジョンや施策の方向性を示す推進計画を策定したい。計画には、ICTを活用した児童生

徒の資質・能力の育成や、教職員のICT活用指導力の向上と人材確保、ICT環境や推進体制の整備等を盛り込み、来年度の策定を目指したい。

現在、校種ごとに担当課がICTを活用した教育を推進しているが、より強力に推進するため、教員のICT活用指導力の育成や一人一台端末の運用にあたっての各市町の支援などを、教育委員会事務局内で横断的、一体的に推進する体制を検討し、市町に対する支援の強化に取り組みたい。

そのほか、県立中央病院における高度医療、先進的医療、バリアフリートイレの整備、感染管理認定看護師教育機関への支援、子ども医療費の無料化、里親制度、部活動の外部指導者、専門高校充実及び地域との連携、中高一貫教育、無形文化財の対策、東讃地域の高校再編整備、学校給食の無料化と地産地消などについてただしました。

※10 EBPM(エビデンス・ベースト・ポリシー・メイキング。証拠に基づく政策立案)=政策の企画をその場限りのエピソードに頼るのではなく、政策目的を明確化したうえで合理的な根拠に基づくものとすること。

